
Chers amis, 

Comment vous souhaiter des vœux sincères et positifs … dans cette période aussi
préoccupante sur les aspects internationaux, financiers, économiques ou des tensions
de notre société ; et alors que le Parlement démontre chaque jour son blocage et
l’irresponsabilité des jeux entre Groupes ou dus aux égos personnels. Le Premier
ministre (PM) semble avoir un socle bien étroit, faisant craindre que notre Pays ne
soit plus gouverné au milieu des crises.

Nous ne voulons ni faire de la politique ni rajouter du pessimisme. Notre rôle de
Dirigeants est de maintenir une espérance et de fixer le cap. Essayons de prendre
un peu de hauteur pendant cette période de Noël et de regarder ce qui dans cette
crise préfigure peut-être un avenir meilleur.

1. Cette crise nous préoccupe tous, dirigeants économiques, associatifs ou
politiques

Nous vous suggérons pendant ces jours de calme de lire le mail de Madame
MORIZE Directrice de la Banque de France qui propose 6 articles - dont plusieurs
de son Gouverneur - qui caractérisent la gravité de la situation économique et
financière;
Gramsci disait que ‘la crise consiste justement dans le fait que l’ancien meurt et que
le nouveau ne peut pas naître : pendant cet interrègne on observe les phénomènes
morbides les plus variés’. Les blocages parlementaires apparaissent des
enfantillages de cour de récréation aux Français, qui condamnent ceux qui s’y
abaissent 
Le PM évoque sa volonté de réconciliation et de refondation sous l’égide d’Henri IV,
mais restaurer la confiance nécessite d’indiquer un chemin clair de redressement. 
Le levier des territoires est en des seuls possibles dans ce contexte. La
défragmentation nécessaire de l’action publique - pour baisser les coûts
d’administration et limiter l'inefficacité publique - ne peut politiquement
s'enclencher que par les territoires.

2. Paradoxalement cette période est riche de ‘grandes rencontres d’unité’ qui
sont sources d’espoir

Les Jeux Olympiques et l’ouverture de Notre Dame ont montré comme l’a dit
Régis Banquet que ‘la France est grande et belle quand elle s’unit autour d'un beau
projet’, d’une ambition commune. Leur organisation parfaite - facilitée par des fonds
privés - a montré que l’action publique peut être efficace !
Les acteurs privés doivent s’impliquer dans cette période troublée, comme notre
Présidente Carole DELGA y invite le PM « à élargir le tour de table pour associer
ceux qui ont la confiance des Français : élus locaux, acteurs du monde
économique, syndicats et ONG du champ social et environnemental ». Nous
devons essayer de bâtir tous ensemble un projet pour le bien commun de
notre Territoire malgré nos différences. Car les plus fragiles ont besoin de
solidarité, mais surtout d’un travail qui contribue à leur dignité. Exemple
parlant l’offre d’emplois à Béragne a fait baisser les incivilités de Trèbes de 60% !
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Nous pouvons agir ensemble simplement pour le bien commun de notre
Territoire - bien sûr dans le respect des compétences et rôles de chacun -, c’est
aussi la réponse des élus corses et de Gilles Siméoni Président du Conseil
exécutif au Pape venu en Corse (cœur de la Méditerranée comme nous sommes
celui de l’Occitanie !) pour encourager la rencontre entre cultures et religions
différentes : pour le bien commun de la Population. 

3. Au-delà des voeux aussi sincères que nécessaires de santé, de joie, de
courage et de clairvoyance dans cette période, nous formons le voeu pour
chacun de contribuer à ce redressement !

Vous pouvez inciter et aider nos élus et les acteurs publics à s’entendre pour
porter ensemble l’intérêt du Territoire. 

La probable remise en cause de lignes par Ryanair permettra par exemple
d’apprécier l’engagement de chacun et notre efficacité commune.

Vous pouvez vous impliquer concrètement dans les réflexions et la
‘démarche que propose Philippe Dessertine’ qui a enthousiasmé ceux qui
l’ont rencontré au dîner des Clubs de Chefs d’Entreprises à Fontfroide. (Cf PJ)

Vos Clubs et réseaux coordonneront les réflexions de chaque entreprise et
sur le territoire. 
Vous trouverez joints les premiers axes de cette révolution économique et
les raisons pour lesquelles son équipe a choisi le Cœur de l’Occitanie
comme laboratoire pilote de cette Nouvelle économie. C’est une opportunité
exceptionnelle que nous devons saisir tous ensemble et qui est l’occasion
de nous ouvrir au monde et de sortir d’un entre-soi paralysant.

Certains d’entre vous pourront juger utile de s’impliquer dans les futures
équipes des Chambres consulaires ou des Collectivités, qui sont les organes
légitimes de représentation.

Nous vous disons tous nos vœux de Joyeux Noël et de joyeuses fêtes en famille et
avec vos communautés ; avant que nos élus vous disent les leurs dans la Newsletter
de janvier. 

A très bientôt !

Nicolas de Lorgeril
Président
Pascal Chavernac
Co-Président des Codev d’Occitanie


